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Зал Центрального дома работников ис-
кусств был заполнен до отказа. Участие в 
конференции приняли работники москов-
ских предприятий, учёные и эксперты по 
трудовому праву, представители органи-
заций свободных профсоюзов, депутаты 
Госдумы и Мосгордумы от КПРФ, обще-
ственные и политические деятели, пред-
ставители «МосСовета», «Левого Фронта», 
РРП и других организаций. Они обсудили 
актуальные проблемы в сфере развития 
московской промышленности, деятельно-
сти профсоюзов и защиты трудовых прав 
работников. Конференцию вели коорди-
натор «МосСовета» и «Левого Фронта» 
Сергей Удальцов и представитель Рево-
люционной Рабочей партии Екатерина 
Никитина. «Наша страна сейчас находится 
на развилке – куда идти? Вперёд, к про-
грессу? Или же погрязнуть в этом варвар-
ском капитализме и, значит, проиграть?» 
– открывая конференцию, задавл вопрос 
Удальцов.  

Первым выступил председатель пер-
вичного профсоюза работников и специа-
листов ООО «Вайлдберриз» Александр 
Швец. Он подробно рассказал, в каких тя-
жёлых условиях вынуждены работать со-
трудники этого конвейера – 12-часовая 
рабочая смена и жестокая система штра-

фов, которые накладываются на них зача-
стую без какого-либо обоснования. 

Сергей Храмов, генеральный инспектор 
труда Союза профсоюзов России, подчерк-
нул, что профсоюзный активист должен 
быть грамотен, чётко осознавать свою от-
ветственность за возможные негативные 
последствия. Он также отметил необходи-
мость массовости профсоюзов.  

Георгий Фёдоров, руководитель движе-
ния «Гражданская солидарность», отметил, 
что Москву пытаются представить как го-
род-праздник, город для туристов, но он не 
забыл, какой была Москва трудовая. Сего-

дня она практически уничтожена. Он зачи-
тал впечатляющий список предприятий, 
которые столица утратила навсегда. На их 
месте построены ЖК, бизнес-центры и тор-
гово-развлекательные комплексы. Это це-
ленаправленная политика по деидустриа-
лизации нашей страны, подчеркнул Фёдо-
ров. Александр Котов, председатель Меж-
регионального профсоюза водителей-про-
фессионалов, сделал акцент на количе-
стве людей, при закрытии этих предприя-
тий просто выброшенных на улицу.  

Доцент Леонид Поняев, помощник про-

ректора по научной работе МАИ, подробно 
осветил вопрос планирования. Может 
быть, есть какие-то отраслевые планы, но 
общего государственного планирования, 
чёткой устойчивой программы – нет!  

Многие выступления касались непо-
средственно работы профсоюзов. Евгений 
Куликов, председатель Межрегионального 
профсоюза железнодорожников, отметил, 
что по закону все профобъединения 
Москвы равноправны. Но на деле в состав 
Московской трёхсторонней комиссии вхо-
дят только представители провластного 
профобъединения. Председатель Ра-
бочего союза курьеров Нургазы Алибеков 
напомнил о прошлогодней забастовке 

курьеров против «Яндекс. Еды», которая, 
однако же, ни к чему не привела. Работник 
«Аэрофлота» и участница «Левого Фронта» 
Галина Нодиниан отметила, что для трудя-
щихся отстаивать свои права зачастую 
себе дороже – проблемы никому не 
нужны. Дмитрий Трудовой, представитель 
Межрегионального профсоюза «Рабочая 
ассоциация», согласился, что свободным и 
независимым профсоюзам, не встроен-
ным в структуру государственной власти, 
не дают никакой возможности вести ра-
боту. 

Перед собравшимися также выступили 
депутаты КПРФ. Депутат Мосгордумы Лео-
нид Зюганов подчеркнул, что сейчас даже 
по сравнению с 1991 годом промышлен-
ность снизилась более чем в четыре раза, 
единственный сектор экономики, который 
развивает Москва – торговля и услуги. 
Леонид Зюганов вновь подчеркнул, что 
единственный путь развития нашей страны 
– мощная индустриализация, как при боль-
шевиках. Сегодня программа КПРФ – в 
первую очередь перепрофилировать про-
мышленные территории, изучить состояние 
НИИ, разработать нормальную стратегию 
развития промышленности, повысить пла-
тёжеспособность населения. 

Денис Парфёнов отметил, что деинду-
стриализация, уничтожение наших пред-
приятий было и остаётся одним из главных 
преступлений новоявленной буржуазии и 
её политической обслуги. Важно подчерк-
нуть: во-первых, рабочий класс кровно за-
интересован в социализме; во-вторых, это 
самая многочисленная социальная группа 
в России. А это значит, что за ним сохра-
няется его историческая миссия – занять 
ведущее место в борьбе за коренное пе-
реустройство общества. Экономические и 
политические интересы рабочего класса 
не совместимы с капитализмом. «Конеч-
ная наша цель – это не только и не столько 
решение проблем отдельных людей, а ко-
ренное преобразование всей системы, ко-
торое называется социалистическая рево-
люция!» – подчеркнул депутат. 

Николай Зубрилин сделал акцент на 
том, что столица – интеллектуальный пока-
затель жизни, образования и науки, раз-
вития промышленности и производствен-
ных мощностей страны. Москва должна 
стать показателем лучших образцов здра-
воохранения, потребительского рынка, 
благоустройства внутридворовых и обще-
ственных территорий, разумного развития 
улично-дорожной сети, образцового со-
держание жилищного комплекса.  

По итогам работы конференции будет 
опубликована резолюция, которую напра-
вят в федеральные и городские органы 
власти. 

Александра Смирнова

Лидер КПРФ Геннадий Зюга-
нов начал со стратегических за-
дач. Первая – максимально отмо-
билизовать ресурсы, – сплотить 
общество на позитивных идеях и 
конструктивной программе.  

Зюганов подчеркнул, что у пар-
тии есть три огромные заслуги пе-
ред трудящимися: «Мы дважды 
спасли страну от гражданской 
войны – в 93-м и 96-м. Мы 
сумели её оттащить от края пропа-
сти в 98-м после дефолта, когда 
решили проблему формирования 
патриотического правительства 
во главе с Примаковым, Маслю-
ковым и Геращенко. И мы всё 
сделали для того, чтобы поддер-

жать позитивные инициативы 
президента Путина». 

Сегодня послание президента 
акцентирует внимание на укреп-
лении суверенитета и националь-
ных традиций. Геннадий Зюганов 
считает, что это исключительно 
важное направление, однако всё 
это требует решения главного во-
проса – изменения финансово-
экономического курса и бюд-
жетно-кредитной политики. «Мы 
считаем, что в этой связи наша 
программа, наш опыт, бюджет 
развития, законы по поддержке 
ключевых отраслей производства 
и научно-технического прогресса, 
защита обездоленных граждан, 

прежде всего детей, женщин и 
стариков – это непременное 
условие выхода страны из кри-
зиса и победы в ходе специ-
альной военной операции». 

Геннадий Андреевич также 
рассказал, что КПРФ отправила 
на Донбасс за 8 лет 114 конвоев 
– это 19 тысяч тонн гумгруза; при-
няла в Москве 14 тысяч детей. Не-
давно был открыт военно-спор-
тивный лагерь в подмосковных 
Снегирях, где ребята проходят 
школу возмужания, школу под-
держки, школу патриотического 
воспитания. 

Юрий Афонин согласился, что 
для победы необходимо отмобили-

зовать ресурсы нашей страны. Не-
обходимо также изменить соци-
ально-экономическую систему. Для 
единства в обществе должно быть 
обязательно доверие граждан к из-
бирательной системе. Поэтому 
предстоящие выборы в сентябре 
должны пройти честно и прозрачно. 

Но в последние годы, к сожале-
нию, избирательная система су-
щественно изменилась. По ини-
циативе «Единой России» были 
приняты 19 законов, которые из-
уродовали эту систему. КПРФ 
внесла в Госдуму проект Избира-
тельного кодекса. Этот Кодекс 
позволил бы обеспечить в нашей 
стране подлинное народовластие. 

Дмитрий Новиков отметил, что 
современный капиталистический 
мир переживает эпоху имитаций. 
Многие буржуазные партии в со-
временной России по факту ими-
тируют бурную деятельность. И 
только КПРФ остается партией 
единомышленников, объединив-
шихся для достижения идейно-по-
литических целей.  

Выступление Марии Дробот 
было посвящено демографиче-
ской катастрофе. Мария Влади-
мировна напомнила, что в де-
кабре Минтруд предупредил о 
сложной демографической ситуа-
ции в России. Ведомство заявило, 
что для повышения рождаемости 
нужны «кардинальные меры». 
Фракция КПРФ в Государствен-
ной Думе как раз такие меры 
предлагает. 

Однако полумеры не дадут ре-
зультата, а вызовут только раздра-
жение. Единственный способ вы-
править демографическую ситуа-
цию – поддержать закон, внесён-
ный депутатами КПРФ, о мерах 
господдержки многодетных се-
мей. Он сейчас находится на рас-
смотрении Правительства. 

Чтобы Россия дальше развива-
лась, нужно воспитывать нашу 
молодёжь в духе патриотизма, не-
обходимы народовластие и соци-
альная справедливость!

Народовластие, 
справедливость, 

возрождение! 
 
17 июля в ТАСС прошла пресс-конфе-

ренция КПРФ, посвящённая итогам ве-
сенней сессии Госдумы и задачам КПРФ 
в новом политическом сезоне.

Индустриализация – единственный  
путь развития!Москве и России нужна новая индустриализация, сильные 

профсоюзы и максимальная защита прав трудящихся! 19 
июля в Москве состоялась научно-практическая конференция 
«Москва-2023: производство, профсоюзы, защита труда». 


